

Erneuerbare Energien Vaihingen an der Enz und Umgebung eG



Erneuerbare Energien Vaihingen an der Enz und Umgebung eG; Mörikestr. 9; 74399 Walheim

An die
Presse

Pressemitteilung

Neue Ziele der Genossenschaft

Vor kurzem fand die diesjährige Generalversammlung der Bürgerenergiegenossenschaft ‚Erneuerbare Energien Vaihingen an der Enz und Umgebung e.G.‘ in der Weinstube Nonnenmacher statt. Christoph Hansen, neuer Aufsichtsratsvorsitzender der Genossenschaft, begrüßte die Genossenschaftsmitglieder, die trotz des EM-Spiels unter Beteiligung von Deutschland gekommen waren. Zuerst gaben jedoch Vorstände Susanne Schwarz-Zeeb und Jürgen Bothner ihren Bericht zum vergangenen Jahr. Das Jahr 2023 hatte im Vergleich zu den Vorjahren eine spürbar geringere Sonneneinstrahlung, entsprechend waren die Erträge aus dem Verkauf von Solarstrom aus den betriebenen Photovoltaikanlagen unterdurchschnittlich. Außerdem fehlte der Stromertrag einer verkauften Solaranlage in Weinheim. Von dem Erlös wurden alle Verbindlichkeiten zurückbezahlt, sodass die Genossenschaft jetzt schuldenfrei ist. Insgesamt konnte deshalb von den Genossenschaftlern für das Jahr 2023 nur eine Gewinnausschüttung von 3 % beschlossen werden. Vorstand und Aufsichtsrat wurden einstimmig entlastet.

Dass die Genossenschaft nicht mehr an der Nahwärmeversorgung in Vaihingen beteiligt ist, darüber hatten die Genossenschaft ihre Mitglieder bereits laufend informiert. Nun stellten die Vorstände die Ereignisse nochmals ausführlich dar. Aufgrund dieser Spannungen mit der Stadt Vaihingen trat Erich Hangstörfer als Aufsichtsrat zurück, was die Genossenschaftsmitglieder sehr bedauern. Erich Hangstörfer bleibt der Genossenschaft jedoch weiterhin als Mitglied treu. Susanne Schwarz-Zeeb berichtete auf Nachfragen kurz über die aktuellen Entwicklungen der Nahwärme in Vaihingen. Die Stadt Vaihingen hat den weiteren Ausbau der Nahwärme und die Energiegewinnung mit Unterstützung der LEA (Ludwigsburger Energie Agentur) inzwischen selbst in die Hand genommen. Dafür entstehen der Stadt erheblich höhere Kosten gegenüber der bisherigen Projektplanung.

Erneuerbare Energien Vaihingen an der Enz und Umgebung eG
Turmstr. 9, 71665 Vaihingen an der Enz
Telefon 07042/13253

VR-Bank Ludwigsburg eG
IBAN DE19604914300036849006
BIC GENODES1VBB

Vorstand Susanne Schwarz-Zeeb und Jürgen Bothner
Aufsichtsratsvorsitzender Andreas Bertram

Amtsgericht Stuttgart GnR 720051
Steuer-ID DE274540112

Bedauerlich findet Frau Schwarz-Zeeb, dass bei der Versorgung mit Nahwärme nun keine privaten Abnehmer (normale Häuslesbesitzer) zum Zuge kommen, wie es von Seiten der Genossenschaft in folgenden Straßen geplant war: Nebensteigle, Schwabstraße, Gerokstraße und im späteren Ausbau die Hans-Krieg-Straße und die Steinbeissstraße. Eine Nahwärme von Bürgern für Bürger, bei der sich alle daran finanziell beteiligt können, wird es wohl nicht geben.

Jürgen Bothner berichtete dann weiter über eine stattgefundene Veranstaltung der Genossenschaften Besigheim und Vaihingen in Freudental. Vor wenigen Wochen besuchten Mitglieder beider Energiegenossenschaften die Nahwärmeversorgung in Freudental. Bürgermeister Fleig begrüßte die Besuchergruppe und erläuterte die Zielsetzungen des Nahwärmeausbaus der Kommune Freudental. Herr Gölz, Geschäftsführer der Betreibergesellschaft BENE, informierte ausführlich über das Nahwärmenetz, die Energieerzeugung und besonders über das nun vor einem Jahr in Betrieb genommene Solarthermiefeld. Es war eine sehr gelungene Veranstaltung. Im September dieses Jahres planen beide Genossenschaften zusammen eine Infoveranstaltung zu Balkonkraftwerken.

Bezüglich weiterer Photovoltaik-Projekte und einer möglichen Investition in Windkraftanlagen wurde in der Generalversammlung ebenfalls berichtet. Die Energiegenossenschaft wird auch weiterhin Photovoltaikanlagen errichten. Ein Projekt technisch und wirtschaftlich erfolgversprechend darzustellen, ist aber unter den aktuellen Rahmenbedingungen nach wie vor schwierig. Hier hoffen die Genossenschaftler auf positive Weichenstellungen aus der Bundespolitik, die sich aber zurzeit nicht abzeichnen.

Windkraftanlagen waren nach den bisherigen Regelungen in der Region praktisch ausgeschlossen. Nach den jüngsten politischen Entwicklungen könnte sich das aber geändert haben, weshalb die Genossenschaft hier einen neuen Anlauf für einen Windpark unternehmen will. Frau Schwarz-Zeeb hat schon Kontakte zu entsprechenden Gemeinden aufgenommen, die konkret Anlagen planen.

Ein Mitglied bedankte sich ausdrücklich bei allen Verantwortlichen, für die gute ehrenamtlich geleistete Arbeit, trotz stürmischer See, wie es der Aufsichtsrat selbst beschrieben hat.

V.i.S.d.P
Susanne Schwarz-Zeeb und Jürgen Bothner
Vorstände
Erneuerbare Energien Vaihingen an der Enz und Umgebung eG
Turmstraße 10, 71665 Vaihingen an der Enz